



LES ÉQUIPES PARTICIPANTES AUX GRANDS PRIX CYCLISTES DE QUÉBEC ET DE MONTRÉAL 2012

I- PROTEAMS (18)

AG2R LA MONDIALE (FRANCE)

L'équipe dirigée par Vincent Lavenu est la plus ancienne du peloton français. Si elle souffre d'un manque chronique de victoires, elle s'assure en général une belle présence au classement général des courses par étapes. Privée de ses leaders Roche et Péraud, elle comptera au Canada sur la pointe de vitesse du Suisse Elmiger et sur ses jeunes talents.

Date de création : 1992

Victoires 2012 : 4 (au 14 août)

LES HOMMES À SUIVRE

Martin ELMIGER (Suisse) : 33 ans, professionnel depuis 2001

Palmarès : 12 victoires dont au 4 Jours de Dunkerque 2010

Cette saison : 3^e championnat de Suisse contre-la-montre

Capitaine de route de la formation tricolore, en partance pour la nouvelle équipe helvète IAM, le Suisse a souvent su faire valoir ses qualités de finisseurs sur le final des courses sélectives. Il sera le plus expérimenté des coureurs d'AG2R sur les deux épreuves canadiennes.

Romain BARDET (France) : 21 ans, professionnel depuis 2012

Palmarès : néant

Cette saison : 5^e Tour de Turquie

C'est l'un des Français les plus prometteurs de sa génération. Dès sa première année professionnelle, il a su trouver ses marques dans le peloton et compiler quelques beaux résultats. Ses qualités de grimpeur devraient encore s'affirmer à l'avenir.

ASTANA (KAZAKHSTAN)

Créée pour et par Alexandre Vinokourov, l'enfant vedette du pays tout récent champion olympique, la formation kazakhe qui porte le nom de la capitale, financée par un conglomérat pétrolier, brille depuis cinq ans au plus haut niveau. Après avoir abrité la cohabitation Contador-Armstrong en 2009, elle s'apprête à assurer la succession de Vinokourov, promis à un rôle de manager, en ayant déjà enrôlé l'Italien Nibali pour les deux prochaines saisons.

Date de création : 2007

Victoires 2012 (au 14 août) : 16

LES HOMMES À SUIVRE

Janez BRAJKOVIC (Slovénie) : 28 ans, professionnel depuis 2005.

Palmarès : 8 victoires dont le Critérium du Dauphiné 2010.

Cette saison : vainqueur de la 3^e étape du Tour de Catalogne, du Tour de Slovénie et 9^e du Tour de France.

Coureur polyvalent, le frêle slovène qui a rejoint l'équipe Astana cette saison a construit l'essentiel de sa réputation sur des courses par étapes au profil montagneux. Souvent placé, il gagne peu.

Maxim IGLINSKIY (Kazakhstan) : 31 ans, professionnel depuis 2004.

Palmarès : 10 victoires dont Liège-Bastogne-Liège 2012.

Cette saison : 1 victoire, 2^e des Strade Bianche.

Puncheur reconnu, le Kazakh a vécu le sommet de sa carrière au printemps dernier en remportant Liège-Bastogne-Liège, la Doyenne des classiques. Une solide récompense pour ce spécialiste des courses d'un jour.

BMC RACING TEAM (ÉTATS-UNIS)

Soutenue par une marque de cycle suisse, propriété d'un riche homme d'affaires helvète Andy Rihs, la formation BMC était très attendue cette saison après les arrivées du Belge Philippe Gilbert, vainqueur l'an dernier à Québec, et du Norvégien Thor Hushovd. Mais à l'image de Cadel Evans qui n'a pu rééditer son succès sur le Tour de France, les résultats n'ont pas été à la hauteur du potentiel de cette équipe. Elle espère briller aux GPCQM.

Date de création : 2007

Victoires 2012 : 13 (au 14 août)

LES HOMMES À SUIVRE

Cadel EVANS (Australie) : 35 ans, professionnel depuis 2001.

Palmarès : 30 victoires dont Championnat du monde 2009, Tour de France 2011
Cette saison : 3 victoires dont le Critérium International, 7^e Tour de France

Après un Tour de France où il n'a jamais été en mesure de contester la supériorité de Wiggins et même vu peu à peu le podium s'éloigner, l'Australien vient relancer sa saison au Canada où il sera l'une des vedettes du plateau 2012. Avec des ambitions légitimes et l'envie de se tester à deux semaines des championnats du monde.

Greg VAN AVERMAET (Belgique) : 27 ans, professionnel depuis 2006

Palmarès : 13 victoires dont une étape du Tour d'Espagne 2009 et Paris-Tours 2011
Cette saison : 4^e du Tour des Flandres

Dans l'ombre de Boonen et Gilbert, le Flamand est un réel spécialiste des classiques, capable d'évoluer sur les pavés comme sur des terrains vallonnés. Son succès l'an dernier sur Paris-Tours lui a permis de sortir de l'ombre. Il doit maintenant confirmer.

EUSKALTEL – EUSKADI (ESPAGNE)

L'une des plus anciennes formations du peloton qui a la particularité de ne rassembler que des coureurs nés au Pays Basque, de l'Espagne ou de la France. Logiquement polarisée par la Vuelta où elle a engagé ses pointures Samuel Sanchez et Igor Anton, Euskaltel pourra compter au Canada sur des puncheurs comme Nieve ou Izagirre. Et annonce un gros budget et de solides ambitions pour 2013.

Date de création : 1994

Victoires 2012 : 7 (au 14 août)

LES HOMMES A SUIVRE

Mikel NIEVE (Espagne) : 28 ans, professionnel depuis 2008

Palmarès : 2 victoires, une étape du Tour d'Espagne 2010, une étape du Tour d'Italie 2011
Cette saison : 10^e du Tour d'Italie, 5^e du Tour de Suisse

Excellent grimpeur, il brille régulièrement sur les grands tours. Mais on l'a aussi vu à l'aise sur des courses d'un jour au profil escarpé. À surveiller donc sur le GP de Québec notamment.

Ion IZAGIRRE (Espagne) : 23 ans, professionnel depuis 2010

Palmarès : 2 victoires dont une étape du Tour d'Italie 2012
Cette saison : 2 victoires, 7^e du Tour de Pologne

C'est l'une des révélations de l'équipe basque où il côtoie son frère aîné Gorka, également engagé au Canada. Lauréat d'une grande étape des Dolomites sur le Tour d'Italie, il s'avère très régulier depuis le début de saison où il enchaîne les bonnes performances.

FDJ – BIGMAT (FRANCE)

La formation gérée par Marc Madiot, l'ancien double vainqueur de Paris-Roubaix, a retrouvé le WorldTour cette saison où elle profite de l'émergence d'une nouvelle génération emmenée par Thibaut Pinot, 10^e du Tour de France à 22 ans. Longtemps tournée vers les classiques, l'équipe française brille désormais sur tous les terrains.

Date de création : 1997

Victoires 2012 : 21 (au 14 août)

LES HOMMES À SUIVRE

Sandy CASAR (France) : 33 ans, professionnel depuis 2000

Palmarès : 8 victoires dont trois étapes du Tour de France (2007, 2009, 2010)

Cette saison : 4^e du Tour d'Oman

D'une fidélité exemplaire, le Parisien n'a connu que l'équipe frappée du trèfle depuis ses débuts pros voilà douze ans. Présenté comme un grand espoir, il aura surtout été un homme de coups d'éclat, sur le Tour de France notamment (3 étapes). Dans un grand jour, il reste un redoutable attaquant.

Pierrick FEDRIGO (France): 32 ans, professionnel depuis 2000

Palmarès : 23 victoires dont quatre étapes du Tour de France (2006, 2009, 2010 et 2012)

Cette saison : 2 victoires dont la 15^e étape du Tour de France, 2^e Critérium International

Freiné durant toute la saison 2011 par la maladie de Lyme, le Français avait retrouvé des couleurs à l'arrivée du GP de Montréal dont il avait pris la deuxième place. Totalement relancé depuis, il a retrouvé ses qualités de puncheur et s'est offert en juillet à Pau un quatrième succès sur les routes du Tour de France.

TEAM GARMIN-SHARP (ETATS-UNIS)

Bâtie par Jonathan Vaughters, un ancien équipier de Lance Armstrong, l'équipe Garmin aura révélé Bradley Wiggins sur le Tour de France (4^e en 2009), mais a surtout accompagné le Canadien Ryder Hesjedal vers la victoire sur le dernier Tour d'Italie. Le plus beau trophée en sept ans dans le peloton pour une formation qui compte également avec le Belge Vanmarcke, l'un des talents d'avenir sur les classiques.

Date de création : 2005

Victoires 2012 : 19 (au 14 août)

LES HOMMES À SUIVRE

Ryder HESJEDAL (Canada) : 31 ans, professionnel depuis 2003

Palmarès : 4 victoires dont le Tour d'Italie 2012

Cette saison : 1 victoire, Tour d'Italie

À Québec comme à Montréal, Ryder Hesjedal sera accueilli en héros. Premier Canadien à s'imposer sur un grand tour, le longiligne grimpeur de Victoria a créé une énorme sensation en Italie qu'il aurait aimé prolonger sur le Tour de France avant qu'une mauvaise chute ne le contraigne à l'abandon.

Heinrich HAUSSLER (Australie) : 28 ans, professionnel depuis 2005

Palmarès : 19 victoires dont une étape du Tour d'Espagne 2005 et une étape du Tour de France 2009

Cette saison : 4^e du Circuit Het Nieuwsblad

Né en Australie, mais élevé en Allemagne, Haussler a finalement opté pour son pays natal dont il porte les couleurs depuis 2010. Après des débuts très prometteurs sur le fond du sprint et des classiques, il marque un peu le pas, mais possède toujours une jolie pointe de vitesse.

KATUSHA TEAM (RUSSIE)

Vivement encouragée par le kremlin lors de sa création, la formation russe dispose de gros moyens même si la plupart de ses résultats sont obtenus par des coureurs...espagnols. Elle comptera d'ailleurs principalement sur le rapide Freire au Canada.

Date de création : 2009

Victoires 2012 : 22 (au 14 août)

LES HOMMES A SUIVRE

Oscar FREIRE (Espagne) : 36 ans, professionnel depuis 1998.

Palmarès : 74 victoires dont trois championnats du monde (1999, 2001 et 2004)

Cette saison : 2 victoires, 4^e Gand-Wevelgem et Amstel Gold Race

Le rapide espagnol a choisi cette année le Canada pour parfaire sa condition en prévision du Championnat du monde à Valkenburg (Pays-Bas) le 23 septembre où il visera un quatrième titre record. Si avec les années, sa pointe de vitesse s'est émoussée, Freire reste un redoutable finisseur.

Luca PAOLINI (Italie) : 35 ans, professionnel depuis 2000.

Palmarès : 18 victoires dont une étape du Tour d'Espagne 2006

Cette saison : 7^e Tour des Flandres, 9^e Jeux Olympiques

Ancien complice de Paolo Bettini, 3^e du Championnat du monde 2004, le Milanais possède un nombre impressionnant de places d'honneur sur les plus belles classiques. Habile, expérimenté et rapide dans un petit groupe, il peut encore surprendre même s'il court après un succès depuis trois ans.

LAMPRE – ISD (ITALIE)

Dirigée par l'ancien champion Giuseppe Saronni, la formation italienne peut jouer sur plusieurs tableaux avec le sprinteur Petacchi, le puncheur Cunego ou le grimpeur Scarponi. Mais cette saison, la réussite n'est pas au rendez-vous-même si le jeune Ulissi, présent au Canada, a dévoilé un talent prometteur.

Date de création : 1991

Victoires 2012 : 6 (au 14 août)

LES HOMMES A SUIVRE

Grega BOLE (Slovénie) : 27 ans, professionnel depuis 2005

Palmarès : 12 victoires dont le GP de Plouay 2011

Cette saison : 2^e d'une étape de Paris-Nice

Révéle par sa victoire sur la 1^{ere} étape du Critérium du Dauphiné 2010, le colosse slovène avait confirmé son talent dès la saison suivante en s'imposant tout en force sur le GP de Plouay. Moins affûté cette année, il aura du mal à faire parler de lui au Canada.

Daniele RIGHI (Italie) : 36 ans, professionnel en 2000

Palmarès : néant

Cette saison : 50^e Tour de Slovénie

Le Toscan fait partie des lieutenants les plus appréciés du peloton italien. Malgré un palmarès vierge de toute victoire, il a toujours su entourer au mieux ses leaders, notamment sur les grands tours où il compte quatorze participations dont cinq Tour de France.

LIQUIGAS – CANNONDALE (ITALIE)

Dauphine du Team Sky au classement mondial, la formation italienne est l'une des plus belles armadas du peloton. Armée pour tous les terrains, elle compte dans ses rangs Vincenzo Nibali, 3^e du Tour de France, mais aussi le prodige Peter Sagan, très attendu sur les courses canadiennes où il aura l'occasion de faire grimper son compteur de victoires.

Date de création : 2005

Victoires 2012 : 34 (au 14 août)

LES HOMMES À SUIVRE

Peter SAGAN (Slovaquie) : 22 ans, professionnel depuis 2009

Palmarès : 39 victoires dont trois étapes du Tour de France 2012

Cette saison : 16 victoires, maillot vert du Tour de France 2012

Ses deux victoires d'étape sur Paris-Nice avaient annoncé l'éclosion d'un phénomène. Depuis, le

Slovaque a largement confirmé, au point d'être aujourd'hui à 22 ans seulement l'une des vedettes du peloton. Lauréat du classement par points dès son premier Tour de France, il possède une pointe de vitesse rare et peut s'imposer sur presque tous les terrains.

Moreno MOSER (Italie) : 21 ans, professionnel en 2012

Palmarès : 5 victoires dont le Tour de Pologne 2012

Cette saison : 5 victoires, 3^e du championnat d'Italie

Neveu de Francesco, champion des années 80, l'Italien est l'une des valeurs montantes du peloton, capable de s'imposer à cinq reprises dont le difficile Tour de Pologne dès sa première année dans les rangs professionnels. Un puncheur d'avenir.

LOTTO – BELISOL (BELGIQUE)

Fort du commanditaire le plus ancien du peloton professionnel, l'équipe de Marc Sergeant est une institution en Belgique. Après le départ d'Omega Pharma cet hiver, suivi de celui de Philippe Gilbert, la loterie nationale a repris les rênes et le groupe s'est reconstruit autour de Greipel et Van den Broeck (4^e du Tour de France). Au Canada, Lotto jouera la carte Roelandts, 4^e à Montréal l'an dernier.

Date de création : 1985

Victoires 2012 : 21 (au 14 août)

LES HOMMES A SUIVRE

Jurgen ROELANDTS (Belgique) : 27 ans, professionnel depuis 2004

Palmarès : 6 victoires dont le Championnat de Belgique 2008

Cette saison : 1 victoire, une étape du Tour du Luxembourg, 7^e Jeux olympiques

Son titre de champion de Belgique décroché à 23 ans lui avait offert l'étiquette d'un champion précoce. Depuis, il n'aura pas tout à fait confirmé les espoirs placés en lui même s'il reste un homme à surveiller sur les courses d'un jour (4^e du GP de Montréal et 5^e du Championnat du monde en 2011). Et toujours en quête d'un grand succès.

Jelle VANENDERT (Belgique) : 27 ans, professionnel depuis 2005

Palmarès : 2 victoires dont une étape du Tour de France 2011

Cette saison : 2^e Amstel Gold Race, 4^e Flèche Wallonne

La carrière de Vanendert a longtemps souffert des séquelles d'une violente chute sur le Critérium du Dauphiné Libéré 2008. C'est en 2011, dans le sillage de Philippe Gilbert, son leader et ami, qu'il a retrouvé la lumière, en remportant notamment une étape de montagne du Tour de France dans les Pyrénées. Cette année, on l'a encore vu très à l'aise sur les classiques ardennaises.

MOVISTAR TEAM (ESPAGNE)

Héritière de la Banesto de Miguel Indurain, c'est la plus importante formation espagnole qui a enregistré cette année le retour d'Alejandro Valverde après deux ans de suspension. Victorieuse l'an dernier à Montréal grâce au Portugais Rui Costa qui vient défendre son titre, elle pourra aussi compter cette fois-ci sur l'Italien Visconti.

Date de création : 1980

Victoires 2012 : 24 (au 14 août)

LES HOMMES A SUIVRE

Rui COSTA (Portugal) : 25 ans, professionnel depuis 2008

Palmarès : 10 victoires dont le GP de Montréal 2011

Cette saison : 2 victoires dont le Tour de Suisse, 3^e du Tour de Romandie

Sa victoire l'an dernier à Montréal avait confirmé que le Portugais possédait bien la pointure internationale. Il l'a encore largement affirmé cette année en remportant le toujours difficile Tour de Suisse avant de réussir un Tour de France encourageant (18^e). Au fil des saisons, il paraît capable de briller sur tous les profils de course.

Giovanni VISCONTI (Italie) : 29 ans, professionnel depuis 2005

Palmarès : 23 victoires dont trois titres de champion d'Italie (2007, 2010, 2011)

Cette saison : 2 victoires dont la Klasika Primavera

Triple champion d'Italie, le Sicilien a trouvé refuge cette année dans les rangs de l'équipe espagnole où son tempérament et ses qualités de puncheurs ont immédiatement séduit. Il va trouver au Canada deux circuits parfaitement adaptés à ses qualités.

OMEGAPHARMA – QUICK STEP (BELGIQUE)

L'équipe qui a le plus remporté de courses depuis le début de saison, sur la lancée notamment de l'exceptionnel printemps de Tom Boonen, auteur du triplé Gand-Wevelgem, Tour des Flandres, Paris-Roubaix. Au Canada, la formation de Patrick Lefèvre fera sans son champion de Belgique, mais ne manquera surtout pas d'arguments avec Chavanel, Velits, Devenyns ou encore Ciolek.

Date de création : 2003

Victoires 2012 : 41 victoires (au 14 août)

LES HOMMES A SUIVRE

Sylvain CHAVANEL (France) : 33 ans, professionnel depuis 2000

Palmarès : 32 victoires dont 3 étapes du Tour de France (2009, 2x en 2010)

Cette saison : 3 victoires dont le Championnat de France contre-la-montre

Avec Thomas Voeckler, c'est le coureur français le plus brillant de ces dernières années. Contraint à l'abandon sur le Tour de France (malade), déçu par ses Jeux olympiques, il a très bien lancé la dernière partie de sa saison (2^e Eneo Tour).

Peter VELITS (Slovaquie) : 27 ans, professionnel depuis 2004

Palmarès : 9 victoires dont une étape du Tour d'Espagne 2010 (2^e du classement final)

Cette saison : 2 victoires dont le Tour d'Oman

Deuxième du Tour d'Espagne en 2010, le Slovaque avait fondé de gros espoirs sur le dernier Tour de France. Arrivé malade, il n'a pas pu totalement s'exprimer (27^e au final) et compte bien se racheter en cette fin de saison.

ORICA – GREENEDGE (AUSTRALIE)

La première équipe australienne de niveau mondial a vu le jour l'hiver dernier, aboutissement d'un grand projet porté par Shayne Bannan, l'incontournable manager du cyclisme aux antipodes. Hormis Cadel Evans, les meilleurs coureurs australiens constituent la base d'un effectif cosmopolite (10 nationalités différentes), financé depuis le mois de mai par Orica, l'un des leaders mondiaux du marché des explosifs.

Date de création : 2012 Victoires 2012 : 23 (au 14 août)

LES HOMMES À SUIVRE

Stuart O'GRADY (Australie) : 39 ans, professionnel depuis 1995.

Palmarès : 33 victoires dont 2 étapes du Tour de France (98 et 2004) et Paris-Roubaix 2006.

Cette saison : 6^e aux Jeux olympiques de Londres.

À bientôt 40 ans, c'est l'un des vétérans du peloton. Pistard de formation, il a passé les dix premières saisons de sa carrière au sein d'équipes françaises avant de vivre sa plus belle émotion en remportant Paris-Roubaix sous le maillot CSC. Le projet GreenEdge a incité l'Australien, capitaine de route apprécié, à prolonger sa route d'une saison supplémentaire.

Simon GERRANS (Australie) : 32 ans, professionnel depuis 2003.

Palmarès : 19 victoires dont une étape sur le Tour de France (2008) et Milan-San Remo 2012.

Cette saison : 3 victoires dont Tour Down Under et Milan-San Remo.

L'Australien aura été l'homme de base du début de saison réussi de sa nouvelle équipe. En s'offrant d'abord le Tour Down Under devant son public puis en dominant habilement Cancellara dans le final de Milan-San Remo. Excellent puncheur, Gerrans a la particularité d'avoir décroché une étape sur chacun des trois grands tours.

RABOBANK (PAYS-BAS)

L'incontournable formation néerlandaise qui bénéficie du soutien du même groupe bancaire depuis seize ans n'a jamais quitté le plus haut niveau. Si ses grimpeurs Gesink (2^e à Québec l'an dernier) et Mollema sont mobilisés par le Tour d'Espagne, elle alignera de nouveau une forte armada avec l'Espagnol Luis Leon Sanchez et le dernier arrivé des espoirs maison, Kruisjwijk.

Date de création : 1996

Victoires 2012 : 20 (au 14 août)

LES HOMMES A SUIVRE

Luis Leon SANCHEZ (Espagne) : 28 ans, professionnel depuis 2004

Palmarès : 30 victoires dont 4 étapes du Tour de France (2008, 2009, 2011, 2012) et 2 Clásica San Sebastian (2010, 2012)

Cette saison : 7 victoires une étape de Paris-Nice, une étape du Tour de France et la Clásica San Sebastian

L'un des meilleurs coureurs de la planète qui n'a pas encore fait du classement général des grands tours sa priorité. Il a fait sa réputation de chasseur d'étape, sur le Tour de France notamment (4 succès) et vient de remporter pour la seconde fois de sa carrière la Clásica San Sebastian. Un des favoris annoncés à Québec et Montréal.

Steven KRUIJSWIJK (Pays-Bas) : 25 ans, professionnel en 2006

Palmarès : 1 victoire, une étape du Tour de Suisse 2011, 8^e du Tour d'Italie 2011

Cette saison : 8^e du Tour de Suisse

Après Gesink et Mollema, il est le troisième grimpeur sorti des rangs de l'équipe espoirs de Rabobank. Révélé l'an dernier, sur le Tour d'Italie notamment, il a découvert le Tour de France en juillet dans un rôle d'équipier (33^e). Un coureur d'avenir.

RADIOSHACK – NISSAN (LUXEMBOURG)

La fusion avec l'équipe luxembourgeoise Leopard devait faire de l'équipe dirigée par Johan Bruyneel, l'ancien mentor d'Armstrong, la plus belle armada du peloton 2012. Mais hormis les huit jours en jaune de Cancellara sur le Tour de France, la saison aura été très compliquée à l'image du contrôle positif de Frank Schleck en juillet et des ennuis de son frère Andy.

Date de création : 2011

Victoires 2012 : 12

LES HOMMES A SUIVRE

Andy SCHLECK (Luxembourg) : 27 ans, professionnel en 2005

Palmarès : 11 victoires dont le Tour de France 2010

Cette saison : néant

Hors de forme en début de saison, le Luxembourgeois n'est plus apparu en compétition depuis une mauvaise chute sur le Critérium du Dauphiné (hanche fissurée) qui l'a ainsi privée du Tour de France. C'est donc sans beaucoup de repères qu'il va découvrir les deux épreuves canadiennes où il jugera de l'importance de disputer ou non la fin de saison.

Chris HORNER (Etats-Unis) : 41 ans, professionnel en 1995

Palmarès : 20 victoires dont Tour de Californie 2011, 10^e du Tour de France 2010

Cette saison : 2^e de Tirreno-Adriatico, 13^e Tour de France

Avec son équipier Jens Voigt, c'est l'un des vétérans du peloton et il semble se bonifier avec l'âge. Longtemps cantonné au calendrier américain, il évolue au plus haut niveau mondial depuis quelques saisons seulement et fait preuve d'une belle constance.

SKY PROCYCLING (GRANDE-BRETAGNE)

Pour sa troisième saison d'existence, la formation britannique est devenue l'incontestable numéro un mondial comme son leader Bradley Wiggins, lauréat du Tour de France. Révélation de la Grande Boucle, Chris Froome reste mobilisé sur le Tour d'Espagne (2^e en 2011) et Sky misera alors sur un groupe mené par le Gallois Thomas, champion olympique à Londres en cyclisme sur piste.

Date de création : 2010

Victoires 2012 : 41 (au 14 août)

LES HOMMES A SUIVRE

Geraint THOMAS (Grande-Bretagne) : 26 ans, professionnel depuis 2007

Palmarès : 3 victoires dont Tour de Bavière 2011, double champion olympique (2008 et 2012) et triple champion du monde (2007, 2008 et 2012) de poursuite par équipes

Cette saison : 1 victoire, prologue Tour de Romandie

Un jeune prodige qui a consacré l'essentiel de ses efforts cette année sur les Jeux olympiques : mission accomplie à Londres où il a remporté une deuxième médaille d'or en poursuite par équipe. Séduisant pour son premier Tour de France l'an dernier, le Gallois va désormais se consacrer pleinement à la route.

Lars-Petter NORDHAUG (Norvège) : 28 ans, professionnel depuis 2005

Palmarès : 4 victoires dont champion de Norvège 2006

Cette saison : 1 victoire, Trophée Deia, 6^e Tour du Pays Basque

Annoncé chez Rabobank où il espère davantage de confiance, le solide norvégien est un passe-partout qui brille sur les parcours vallonnés. Il a passé un cap cette saison où on l'a vu à l'attaque lors des classiques ardennais.

TEAM SAXO BANK – TINKOFF BANK (DANEMARK)

L'équipe de Bjarne Riis vient de tourner une page avec le retour aux affaires d'Alberto Contador, suspendu lors des six premiers mois de la saison. Une bonne nouvelle pour le manager danois car sans son leader espagnol, sa formation aura eu bien du mal à peser sur les courses. Avec le soutien d'un magnat russe, Oleg Tinkoff, il annonce un budget en hausse l'an prochain.

Date de création : 1998

Victoires 2012 : 4 (au 14 août)

LES HOMMES A SUIVRE

Nick NUYENS (Belgique) : 32 ans, professionnel en 2003

Palmarès : 20 victoires dont Tour des Flandres 2011

Cette saison : 12^e Eneo Tour

Une mauvaise chute l'a écartée au printemps des classiques et notamment du Tour des Flandres qu'il avait brillamment remporté un an plus tôt. Le Belge s'est refait une santé et arrive en condition pour une deuxième partie de saison où il espère retrouver son rang.

Chris-Anker SØRENSEN (Danemark) : 28 ans, professionnel depuis 2005

Palmarès : 5 victoires dont une étape du Tour d'Italie 2010

Cette saison : 14^e du Tour de France

Elu super-combatif du Tour de France après avoir fini l'épreuve la main gauche constellée de points de suture, le Danois a forcé le respect par son courage. Bon grimpeur, il s'était révélé sur le Critérium du Dauphiné 2008. Il progresse régulièrement et espère bientôt viser le top 10 sur les grands tours.

VACANSOLEIL – DCM (PAYS-BAS)

Pour sa deuxième saison au niveau World Tour, la formation néerlandaise a su faire parler d'elle, notamment sur Paris-Nice avec la deuxième place finale de Westra et le Tour d'Italie avec la révélation De Gendt (3^e et vainqueur de l'étape-reine). Au Canada, c'est le groupe des classiques qui aura la charge de relancer un groupe en manque de victoire cet été.

Date de création : 2005

Victoires 2012 : 12 (au 14 août)

LES HOMMES À SUIVRE

Björn LEUKEMANS (Belgique) : 35 ans, professionnel depuis 2000

Palmarès : 9 victoires dont Tour du Limousin 2011, 4^e Paris-Roubaix 2007

Cette saison : 14^e Tour des Flandres

Dans une carrière marquée par la malchance, ce spécialiste des classiques pavés tourne autour d'une grande victoire. Un peu moins en vue cette saison, il avait d'une grande régularité l'an dernier au printemps (7^e Tour des Flandres, 9^e Liège-Bastogne-Liège) et même en fin de saison sur le redoutable circuit de Québec (6^e).

Johnny HOOGERLAND (Pays-Bas) : 31 ans, professionnel depuis 2004

Palmarès : 2 victoires dont une étape du Tour de Slovaquie 2007

Cette saison : 5^e Tirreno-Adriatico

Coureur de tempérament, mais sans véritable palmarès, le Néerlandais est devenu célèbre malgré lui lors du Tour de France 2011 quand une voiture l'envoya dans les barbelés lors de l'étape de Foix alors qu'il était dans l'échappée lancée vers la victoire. Palme du courage, il avait rallié Paris, mais sa jambe droite porte toujours les stigmates de cette violente cabriole.

II- ÉQUIPES CONTINENTALES PROFESSIONNELLES INVITÉES (3)

COFIDIS (FRANCE)

Seize ans d'une histoire souvent contrariée dans les pelotons n'ont pas découragé le groupe Cofidis qui a récemment prolongé son partenariat pour trois ans. Mais déçu du manque de résultats, les dirigeants ont décidé de changer de manager sportif juste avant le départ du Tour de France en nommant Yvon Sanquer à la place d'Eric Boyer. Un nouveau cap pour une équipe qui s'annonce largement remaniée en 2013.

Date de création : 1996

Victoires 2012 : 6 (au 14 août)

LES HOMMES À SUIVRE

Samuel DUMOULIN (France) : 32 ans, professionnel en 2002

Palmarès : 28 victoires dont une étape du Tour de France 2008

Cette saison : 1 victoire, GP La Marseillaise

Très véloce sur les arrivées en côté, ce rapide finisseur possède l'un des meilleurs palmarès des coureurs français en activité. Parmi les petits gabarits du peloton (1,58 m), il compense par un mental à toute épreuve. Après cinq ans chez Cofidis, il s'apprête à retrouver les rangs de l'équipe AG2R.

Rein TAARAMAE (Estonie) : 25 ans, professionnel en 2008

Palmarès : 7 victoires dont une étape du Tour d'Espagne 2011

Cette saison : 2^e du Tour d'Andalousie

L'Estonien n'aura pu profiter de la forme étalée en début de saison, la faute d'une mononucléose et d'une mauvaise chute qui a brisé son élan. Mais à 25 ans, 12^e du Tour de France en 2011, il reste l'un des coureurs les plus prometteurs de sa génération.

TEAM EUROPCAR (FRANCE)

Depuis deux ans, la formation tricolore, gérée par Jean-René Bernaudeau, crève l'écran en juillet à l'occasion du Tour de France. Après dix jours en jaune en 2011, Thomas Voeckler a remporté cette année deux étapes et ramené à Paris le maillot à pois de meilleur grimpeur pendant que son équipier Pierre Rolland s'imposait à La Toussuire pour terminer à la 8^e place du classement final. Mais tous ne comptent pas s'arrêter là.

Date de création : 2000

Victoires 2012 : 19 (au 14 août)

LES HOMMES À SUIVRE

Thomas VOECKLER (France) : 33 ans, professionnel depuis 2001

Palmarès : 37 victoires dont 4 étapes du Tour de France (2009, 2010, x2 en 2012), GP de Québec 2010, 4^e du Tour de France 2011

Cette saison : 4 victoires dont deux étapes du Tour de France, 4^e Liège-Bastogne-Liège

Vainqueur à Québec lors de la première édition en 2010, le meilleur coureur français avait encore épaté par son sens de la course. Cette année, il a déjà prévenu que les deux GP canadiens seraient décisifs sans sa montée en puissance vers le Championnat du monde où il nourrit de grandes ambitions. Il faut donc s'attendre à le voir parmi les prétendants à une victoire.

Anthony CHARTEAU (France) : 33 ans, professionnel en 2001

Palmarès : 9 victoires, meilleur grimpeur du Tour de France 2010

Cette saison : 1 victoire, Tropicale Amissa Bongo

Très proche de Thomas Voeckler, il est aussi l'un des équipiers modèles au sein d'une formation qui l'a pourtant écarté du Tour de France cette année. Un affront difficile à digérer d'autant qu'il avait décroché le titre de meilleur grimpeur en 2010. Il compte tourner la page en brillant sur la fin de saison.

SPIDERTECH POWERED BY C10 (CANADA)

La formation dirigée par Steve Bauer poursuit sa progression. Elle reçoit encore davantage d'invitations des organisateurs européens, des épreuves où ses coureurs ne manquent pas de briller à l'image de Ryan Roth sur le Tro Bro Leon ou du sprinteur Guillaume Boivin. Et l'avenir paraît assuré avec un espoir du calibre de David Boily, 2^e du Tour de l'Avenir en 2011.

Date de création: 2008

Victoires 2012: 3 (au 14 août)

LES HOMMES À SUIVRE

Ryan ROTH (Canada) : 29 ans, professionnel depuis 2002

Palmarès : 4 victoires dont Championnat du Canada 2012

Cette saison : 2 victoires dont le Tro Bro Leon, 8^e Tour de Beauce

En s'imposant sur les chemins du Tro Bro Leon, une manche de la Coupe de France, Roth a créé une sacrée sensation au printemps dernier. Il a confirmé sa très bonne condition physique en décrochant le titre national en juin. Excellent rouleur, c'est l'homme de base du groupe canadien.

François PARISIEN (Canada) : 30 ans, professionnel depuis 2006

Palmarès : 3 victoires dont 1 étape du Tour du Mexique 2010

Cette saison : 1 victoire, Tour d'Elk Grove

Présent lui aussi depuis le début de l'aventure avec Steve Bauer, c'est une valeur sûre, lauréat cette année d'une course par étapes aux É.-U.. Champion du Canada en 2005 alors qu'il était encore amateur dans un club français (l'US Montauban), il est aujourd'hui l'un des coureurs les plus expérimentés chez SpiderTech.

II- ÉQUIPE NATIONALE INVITÉE (1) – GPC de Québec uniquement

ÉQUIPE NATIONALE DU CANADA (CANADA)

De retour après son absence en 2011, l'équipe nationale canadienne de cyclisme sur route fera sa deuxième apparition au Grand Prix Cycliste de Québec en 2012. L'équipe dirigée par le directeur sportif Cortes Phil, l'entraîneur-chef Gord Fraser et le chef d'équipe Luc Arseneault sera un consortium des meilleurs coureurs canadiens des diverses équipes continentales, telles que Garneau-Québecor, Optum-Kelly Benefits, Jelly-Belly Pro Cycling et Team H & R Block.

L'équipe nationale canadienne de cyclisme sur route est sous l'égide de Cycliste Canada Cycling, l'organisme régissant le cyclisme de compétition au Canada

Fondée en : 1882 victoires en 2012 : N / A

COUREURS À SURVEILLER

Sébastien SALAS (Canada) : 25 ans, est devenu professionnel en 2012

Palmarès : détenteur de six top-10 lors de sa première saison en tant que cycliste professionnel, y compris des sixièmes places aux Championnats canadiens sur route et au Tour de Beauce de 2012.

Cette saison: il a remporté le maillot du roi de la montagne au Amgen Tour of California.

Salas, lors de sa première saison en tant que cycliste professionnel, a réalisé une performance exceptionnelle au Amgen Tour of California, remportant le prestigieux maillot de la montagne. Un athlète au début de carrière tardif en cyclisme et grimpeur hors-paire, Salas a fait tourner les têtes tout au long de la saison avec des performances exceptionnelles lors du Tour de Beau de 2012, des Championnats canadiens sur route 2012 et du 2012 Amgen Tour of California.

Rémi Pelletier-Roy (Canada) : 22 ans, pas encore cycliste professionnel

Palmarès : L'an dernier, il a remporté le Challenge Sprint Canada, ce qui lui a permis de participer au Challenge Sprint Pro jusqu'en demi-finale. En 2011, il a remporté la course contre la montre aux Championnats provinciaux du Québec.

Cette saison: Troisième en course contre la montre aux Championnats canadiens sur route U23, neuvième au classement général, ainsi que cinquième dans la course sur route.

Rémi Pelletier-Roy a commencé sa carrière en tant que cycliste sur piste, où il courra en route vers le titre national 2010 dans la poursuite par équipe. La même année, il faisait partie de l'équipe qui a battu le record canadien en poursuite par équipe lors d'un événement Coupe du Monde UCI à Cali, en Colombie. Pelletier-Roy a représenté le Canada en Octobre 2011 aux Championnats panaméricains à Guadalajara, au Mexique, à la fois sur la piste et dans les épreuves sur route. Le jeune cycliste à l'avenir prometteur étudie la médecine à l'Université Laval, à Québec. Il a terminé deuxième au Challenge Sprint Pro en 2010 et a remporté en 2011 la course contre la montre aux Championnats provinciaux du Québec.